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“El Manzano” es el más 
importante de todos los 
centros penales que hay en 
el Biobío.

Actualmente el 
recinto de 

PROPUESTAS DE CARA A OCTUBRE

Anibal Torres Durán 
anibal.torres@diarioconcepcion.cl

A mediados de mayo se comenzó 
a instalar la idea de construir una 
cárcel de alta seguridad en el Biobío. 
Puntualmente, el debate comenzó 
cuando la diputada local Karen Me-
dina (ind) había propuesto elaborar 
un recinto penitenciario de alta se-

Cárcel de alta seguridad en 
Biobío: postulantes al Gobierno 
Regional evalúan idea
El tema de un recinto penitenciario de estas características ha sido analizado y 
debatido, ampliamente, durante este año a raíz de los actuales problemas en 
materia de población penal. Las diferentes cartas al Gore se refieren a la iniciativa, 
donde algunos la tienen considerada en sus propuesta de campaña.

Sur surgen como territorios escogi-
dos para una eventual edificación. 
Esto dentro del actual escenario en 
que el país ha registrado un alza en 
la población penitenciaria.  

En esa línea, el candidato a Gore 
Biobío del Partido Republicano, Fer-
nando Peña, tiene dentro de sus ini-
ciativas la construcción de una cár-
cel de alta seguridad en la Región, 
apuntando a la población penal que 
actualmente hay en el Biobío. 

“Proponemos la creación de una 
cárcel de alta seguridad, orientada 
a reos de alta peligrosidad, princi-
palmente vinculados al crimen or-
ganizado. Esto en atención a la cri-
sis penitenciaria que hay en el recin-
to El Manzano, donde por cada 
gendarme hay 10 reclusos. La sobre-
población lleva a que dichos reos de 
menor peligrosidad no puedan te-
ner posibilidades de reinserción so-
cial”, dijo la carta republicana.  

Y que para Peña “las bandas más 
peligrosas llegan a reclutar soldados 
para sus organizaciones, lo que de 
alguna manera aumenta la crisis 
de seguridad en la Región y además 
limita las posibilidades de reinser-
ción real”.  

Asimismo, respecto del lugar en 
donde buscaría construir este recin-
to, en una eventual administración 
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guridad en Isla Mocha, territorio 
actualmente administrado por la 
Municipalidad de Lebu.  

Cabe señalar que la iniciativa, tal 
como informó Diario Concepción, 
fue descartada inmediatamente 
por el Gobierno que, a través de la 
Seremi de Justicia y Derechos Hu-
manos del Biobío aseguraron que 

no era una alternativa viable. 
No obstante, la intención de cons-

truir una recinto de estas caracte-
rísticas se mantiene y es que algu-
nos postulantes al Gobierno Regio-
nal del Biobío tienen la propuesta de 
construir un penal de este tipo. 

Aunque no en la Isla Mocha, sec-
tores cordilleranos y la Macrozona 

Sectores como la 
Macrozona Sur

son puntos territoriales que destacan en 
las opciones de una eventual edificación.
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se realizarán las votaciones 
al Gobierno Regional.

de octubre

26 y 27
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del Gore, el candidato republicano 
sostuvo que “la creación de una cár-
cel de alta seguridad en la Macrozo-
na Sur lo que busca es segregar la 
población penal. Por un lado, reos 
de menor peligrosidad y, por otro 
lado, reos de alta peligrosidad, alta-
mente resguardados y con altas me-
didas de restricción, con un régi-
men de visitas distintos”.  

Por su parte, Mirtha Encina, can-
didata del Partido de la Gente 
(PDG), señaló que para abordar la 
idea de crear una cárcel de alta se-
guridad en la Región del Biobío, “es 
fundamental analizar desde una 
perspectiva integral. Antes de plan-
tear la construcción de un nuevo re-
cinto, debemos priorizar la mejora 
y modernización de las instalacio-
nes penitenciarias ya existentes, op-
timizando su capacidad y condi-
ciones hacia los trabajadores de los 
centros penitenciarios”. 

De acuerdo con la carta a Gore 
del PDG, la creación de nuevos es-
pacios penitenciarios es un proce-
so altamente complejo, que requie-
re un análisis profundo y la partici-
pación de las 33 comunas de la 
región “dado que es probable que 
ninguna comuna desee albergar 
una cárcel en su territorio sin un 
diálogo previo y consensuado”, dijo.  

Junto con manifestar que la cons-
trucción de un recinto con las carac-
terísticas mencionada es una deci-
sión que requiere de un enfoque in-
tegral y sostenible, Encina aseveró 
que “la verdadera solución no resi-
de únicamente en la construcción 
de más cárceles, sino en fortalecer 
las estrategias de prevención del 
crimen, mejorar los programas de 
rehabilitación y ofrecer oportunida-
des reales para que los reclusos pue-
dan reintegrarse de manera efecti-
va a la sociedad, reduciendo así la 
reincidencia”.  

La carta de Chile Vamos para go-
bernador regional, Sergio Giaca-
man, consultado por Diario Con-
cepción sobre la idea de la cons-
trucción del recinto, indicó que “no 
hemos visto el tema de la cárcel de 
alta seguridad, pero sí creo que todo 
lo que ayude a fortalecer las capa-
cidades de las policías y también de 
gendarmería van a ser un aporte”, 
especificando que es una “medida 
a largo plazo”.  

De la misma forma, Giacaman 
aseguró que “uno tiene que tomar 
medidas de corto plazo (...) hay que 
reforzar la infraestructura policial 
de acuerdo al plan policial. Priorizar 
aquellos proyectos que las policías 
saben que tienen que ejecutar y que 
por un tema de recursos no han po-
dido realizar. Segundo, fortalecer 

construir una cárcel de alta seguri-
dad en la Región del Biobío y afirmó 
que “no estoy en contra de la idea, 
pero creo que debe enmarcarse 
dentro de un diálogo amplio con la 
comunidad y expertos para asegu-
rar que la seguridad y el bienestar de 
la región se aborden de manera 
equilibrada”. 

Paralelamente, Javier Sandoval, 
aspirante al Gore Biobío por el Par-
tido Igualdad, en base al tema, co-
mentó que hay materias de seguri-
dad nacional, como la construc-
ción de cárceles, en la que los 
gobiernos regionales no tienen 
competencia alguna más allá de 
aportar con recursos.  

“La seguridad es una política pú-
blica de carácter nacional, depen-
diente del Ministerio del Interior, 
por tanto parte de un debate de 
tipo presidencial. Lo que sí pode-
mos hacer es colaborar con recur-
sos y orientarlos a integrar mejor el 
trabajo entre las policías y con las 
comunidades, dirigirlos a mejorar la 
investigación de la ruta del dinero 
y de las armas, además de invertir en 
factores de protección como las es-
cuelas, espacios públicos y mejor 
planificación urbana de manera de 
disputarle a la delincuencia la mo-
vilidad social en los territorios”, res-
pondió el candidato.
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“Me habría encantado 
llegar con candidato 
único”: diputado  
Schalper por elección a 
alcaldía penquista

El diputado y figura de Renova-
ción Nacional (RN), Diego Schal-
per, visitó la Región del Biobío 
para reunirse con las distintas 
candidaturas de Chile Vamos para 
las elecciones municipales y re-
gionales de octubre.  

En específico, uno de los temas 
que abordaron desde el pacto de 
oposición fueron las propuestas 
de seguridad, el panorama elec-
toral y la discusión de algunas re-
formas.  

De la misma forma, el parlamen-
tario de RN se refirió a los intentos 
que hubo en Concepción y en el 
Biobío en general para alcanzar 
una candidatura única de la dere-
cha para el cargo de alcalde en la 
ciudad penquista y para el cargo de 
gobernador regional. Algo que no 
pudo concretarse para ninguna 
de las dos elecciones.  

“Yo lo que le pido a los vecinos 
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de Concepción es que no nos que-
demos en lo que pasó, sino que 
nos hagamos la pregunta de qué 
es lo que puede pasar”, fue lo que 
dijo Schalper al ser consultado al 
respecto. 

Asimismo, el diputado de RN 
aseguró que “todos los intentos 
se hicieron. A mí me habría encan-
tado llegar con candidato único”. 

Es que vale recordar que hasta 
la propia candidata presidencial 
de Chile Vamos -coalición confor-
mada por la Unión Demócrata In-
dependiente (UDI), Renovación 
Nacional (RN) y Evolución Políti-
ca (Evópoli)-, Evelyn Matthei, es-
tuvo en Concepción para hacer 
un llamado al Partido Republica-
no, con su candidato James Argo, 
a que se sumase a una encuesta 
para definir a una carta única 
como sector al sillón municipal 
penquista.

la capacidad en las distintas comu-
nas a través de financiamiento de 
equipos, de un sistema de seguridad 
que tiene equipos, dotación de per-
sonas, equipamiento motorizado, 
cámaras, y que eso se integre en un 
sistema”.  

Ana Araneda, nombre de Demó-
cratas a gobernadora de Biobío, in-
dicó que la idea de instalar una cár-
cel de alta seguridad en la región del 
Biobío “debe ser evaluada con res-
ponsabilidad”.  

A la par, la candidata de Demó-
cratas hizo énfasis en que “si bien es 
crucial fortalecer el sistema peni-
tenciario, cualquier decisión de este 
tipo debe considerar el impacto en 
las comunidades locales, tanto en 
términos de seguridad como de ca-
lidad de vida. Además, no debe ser 
una medida aislada, sino parte de 
una estrategia integral que incluya 
prevención del delito, rehabilita-
ción y reinserción social”.  

Sin embargo, Araneda recalcó 
que no es opositora a la idea de 
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